

**Sesión temática 9:** ¿El regreso de antiguos saberes y cultos ancestrales? Explorando la diversidad de creencias y prácticas religiosas del paganismo contemporáneo en España

**Título de la comunicación:** Experiencia del armado de Tambor Chamanico Lakota. El toque de tambor y lo que se transmite transgeneracionalmente.

**Datos:** Gisela Alegre. Tesista de Maestría en Antropología. U.N.C. Universidad Nacional de Córdoba. Argentina. E mail: arte.alegre@hotmail.com

**Resumen:**

Desde mediados de los años 90 del siglo pasado se registra en España la actividad de Camino Rojo, una corriente neochamánica centrada en la búsqueda de la restauración de la memoria ancestral y la comunión con el Gran Espíritu y la Madre Tierra. Esta comunicación se fija en un aspecto de la ritualística neochamánica, en este caso la construcción del Tambor Chamanico Lakota. Lo hace atendiendo la labor del taller que imparte Sergio Opizzi por distintas partes del mundo. El tambor es un instrumento muy antiguo y sagrado, construido por todas las culturas con fines de introspección, sanación, rituales y celebración. Este taller se gesta mucho antes del encuentro, se preparan los aros de madera curvados a mano. Se eligen y limpian los cueros, como parte de esta ceremonia. El proceso creador de intercambio de saberes y vivencias comienza con una meditación y armonización entre los participantes y los aros de madera puestos en círculo, donde están presentes los 4 elementos en una introspección colectiva. Se comparte paciencia, espera, errores, una vivencia mágica, intensa, sanadora, de amorosidad incalculable. Se cierra el día y también la cruz que une todos los hilos que sostienen al tambor. Se intenciona a cada momento con un propósito al que se consagrara el tambor. Se hace presente la mística y la espiritualidad del sonido En un fogón de activación nacerán esos tambores, en ronda de canto, toque, risas, unión, conexión, espiritualidad mágica y sagrada. Como ofrenda se pone tabaco dentro de la baqueta con la cual se tocara, se intenciona durante su armado. Nace una hermandad, en este caso de mujeres, La hermandad de la loba blanca.